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Protokoll LaVoSi vom 05. Dezember 2015 
Dennis Feldmann 
 
Anwesende 
Daniel Ternes (eLaVo), Arnon Lahwpech (LaVo), Dennis Feldmann (LaRa), Alena Schuler (LaVo), 
Eric Funk  (LaVo), Natalie  (LaVo), Gabriela‐Maria Weiss  (LaVo), Charlet Flauaus  (GF),  Jasmin 
Polusik (eLaVo), Lukas Köpf (Regionalsprecher Jugend gegen Aids) 
 
Sitzungsanfang: 12.42 Uhr 
 

1. Formales 
Arnon  begrüßt  die  Anwesenden.  Einstimmig,  dass  Dennis  Protokoll  macht.  TO  und 
Pausenzeiten werden einstimmig festgelegt, Pause gegen 14.30 Uhr. Arnon leitet die Sitzung 
(Alena wegen Krankheit nicht dazu fähig). 
 

2. Berichte 
Alena: Kongress in München mit Marvin und Mona. Gut verlaufen, Gespräche mit LSV Bayern. 
Verschiedene Workshops waren gut konzipiert, verschiedene Vereine etc. waren dort und 
haben die Arbeit vorgestellt.  
 
Eric: Kr‐/SSV Sitzungen gemacht, es gab Wahlfehler. Leitantrag geschrieben, Workshop mit 
Oxfam (waren nicht zu erreichen) 
 
Natalie:  fnb Berichte, Stand Durchsetzung, Abschaffung AQS, etwas zum Thema Evaluation 
soll mit  LaVo  gemacht werden.  In  Ludwigshafen wird  ein  Schülistreik  angestrebt  (nächste 
Sitzung am 14. Dezember) Briefing neue basisbetreuende Person wegen Streik  
Anna‐Claire Nothof mag in KL auch einen Streik machen 
Max Schild in MYK ebenfalls 
Mainz plant ebenfalls 
 
Gabriela‐Maria: Betreuende Kreise betreut. Südl. Weinstraße hat kein Interesse. Landau und 
Neustadt waren sehr interessiert, auch in Streik. 
 
Arnon: War in 6 betreuten Kreisen; Problem mit Altenkirchen, wollen kein erneutes Treffen 
zur Wahl; alle anderen Kreise sind aktiv und Wahlen sind durch, Nachwahltermine auch vor 
LSK angesetzt 
WW plant Flüchtlings‐Kulturtag 
PMs sind raus 
AP zeitlich nicht hinbekommen 
JGA gestern vor Ort  in Mainz unterstützt keinen LSV Facebook‐Zugriff, konnte also nicht 
posten 
Einarbeitung  Präsidium  gestern mit  Satzung,  Frauenstatut  und  GO mit  Karo  und  Dennis; 
Dennis inhaltlich fit für Präsidium 
Auf LaRa sammeln sich SU Menschen und wollen SoCa streichen 
Rückmeldung Versicherung wegen SoCa noch nicht gekommen 
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Problematik mit Jasmin: 
Jasmin stellt 11 Anträge für die LSK, weitere sollen kommen. 
Jasmin  hat  versucht,  Anträge  über  die  KrSV  zu  verabschieden,  indem  sie  lediglich  die 
Überschriften vorliest, ohne den Inhalt wiederzugeben. 
 
Hinweis: Rechenschaftsberichte MÜSSEN vor dem 10. Dezember in GS vorliegen 
 
Bericht von GF liegt vor: 
(Berichtszeitraum: 09.11.‐04.12.2015) 

>> Was wir gemacht haben << 

 KrSVen/SSVen / Gremien‐ und Basisarbeit: 
o Support bei Orga der ersten Sitzungen im Schuljahr 2015/16, teilweise auch 

Betreuung vor Ort durch Tristan (Rhein‐Lahn, Trier und Worms) 
o Sitzungsnachbereitungen anhand Protokollen und Listen 
o SV‐/VL‐Kontaktformulare bearbeitet (Rücklaufquote inzwischen ~60%) 
o Rechtsfrage Dennis zu den LandesratssprecherInnen so beantwortet/entschieden, 

dass er und Lena nun interimsmäßig bis zur Neukonstituierung noch amtieren 

 Sommercamp: 
o Schadenmeldung Jurtenstangen an Versicherung 
o interne Rechnung über anteilig 1.000 EUR an LSV Hessen 

 SV‐/VL‐Fortbildung am 6.11. in Boppard: 
o Bilderauswahl auf die Homepage geladen 
o Evaluationstreffen wird am 21.1. in der LGS sein 

 66. LSK: 
o Tagesordnungsentwurf gegengelesen und verbessert 
o Einladungsversand an alle Schulen gefertigt (ging am 18.11. raus) 
o Infomail, Artikel auf HP, Veranstaltung in FB angelegt 
o Anmeldungen (erst)bearbeitet (bislang ca. 50) 
o organisatorische Absprachen mit der Jugendherberge (noch keine Rückmeldung zum 

Thema biologische/regionale Fleischerzeugung) 
o Anfrage Grußwort Vera Reiß per Mail und Post rausgeschickt 
o Einladung Bundesebene über [bundesvernetzung] geschickt 
o Einladung (Jugend)verbände für Infomeile am 1.12. verschickt 
o Delegiertenmappe angefangen (gewünschte Zeilennummerierung Anträge 

berücksichtigend) 

 Layout / Publikationen / Unterstützung Pressearbeit:  
o PM JgA‐Aktionswoche versendet 

 Homepage / Mailinglistenverwaltung / Facebook: 
o HP und Facebook‐Account ergänzend zu Funki‐Postings fortlaufend aktualisiert 
o FB‐Post zur neuen VV am 2.12. 

 Büro / Technik / Material: 
o glücklich mit neuem Kopierer ;‐) 

 Finanzen: 
o Fahrt‐ und Sachkosten fortlaufend überwiesen (letzte „Sammler“ gingen am 

10./24.11. raus  nächster vsl. erst in 2016) 
o Auszüge aus der Buchungstabelle wurden etwa wöchentlich erstellt 

 Personal/FSJ/MBWWK: 
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o neuen FSJ‐Einsatzstellensteckbrief erstellt und Interessenbekundung für FSJ‐Stelle 
2016/17 abgeschickt 

o Tristan hatte am 19.11. ein FSJ‐Interessenvertretungstreffen für RLP im DGB‐Haus 
und ist in selber Sache, aber auf Bundesebene, vom 3.‐5. Dezember in Berlin 

o SV‐VV zum 27.11. in Kraft getreten (Veröffentlichung im Amtsblatt) 
o Jour Fixe (Teambesprechung) neuerdings jeden Donnerstag 

 Sonstiges: 
o Teilnahme an Perspektivklausur Demokratiepädagogik in RLP am 3./4.12. seitens Don 

kurzfristig abgesagt; Marvin aber dabei  
( evtl. Kostenbewilligung) 

o [das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, Raumreservierungen, 
Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, Virenscans, 
Weiterleitung und Erstbearbeitung von (rechtlichen) Anfragen, Bearbeitung von 
Kontaktformularen, Ausstellung von Bescheinigungen und Freistellungen, Versand 
von Infomaterial, Bestellung von Büromaterial, etc.)] 

 

>> Probleme / suboptimale (Kommunikations‐)Abläufe << 

 LaVo: nach wie vor keine eigene Infomail erstellt (trotz einiger durchaus mitteilens‐ und 
bewerbenswerter Neuigkeiten) 

 keine Schadenmeldung zum SoCa an Versicherung erfolgt; Don hat’s letzten Endes nach 
bestem Wissen und Gewissen erledigt 

 

>> Im Blick zu behalten << 

 interner Redaktionsschluss für LSK‐Delegiertenmappe (Rechenschaftsberichte, Texte…) ist 
am 6.12. (morgen!) 

 Erstellung Entwurf Arbeitsprogramm 2015/16 bis dahin!  Tristans FSJ‐Projekt (kommunale) 
SV‐Seminare berücksichtigen; auch im Haushaltsansatz für 2016 im Januar! 

 nachträgliche Erstattung von FaKos KrSV/SSV‐TR aus 2014 wg. verlorengegangenem 
Umschlag aus Kulanz?! 

 FB‐Header wieder auf Standard‐Bild zurücksetzen?! (Winterzeit, neue Leute im neuen 
Schuljahr, kein besonders gutes Bild, Abstimmungsbild Landtag als „CD“‐Bild der LSV 
bekannt…) 

 

3. Planung LSK 
Planung läuft gut, Einladungen an Organisationen sind draußen 
Oxfam hat abgesagt; Janosch, Katy und Hannah kommen; Greenpeace kommt 
Delegiertenmappe  muss  übersichtlicher  werden!  Register  einlegen,  sonst  kommen  die 
Delegierten komplett wieder durcheinander 
Präsidium muss mehr erklären 
PreZZZZZI erstellen (auf gar keinen Fall Presii nennen) zur Erläuterung von allem (Daniel und 
Dennis), 15 Minuten Einleitung vor Sitzungsbeginn 
Pausen einhalten, Rügen bei Störungen verteilen 
Dennis stellt Anträge auf GO, dass Präsidium aus allen Schülis gewählt wird und nicht nur aus 
Mitte der LSK; wenn keine Frauen auf der Redeliste stehen aber ausschließlich Männer, soll 
Redeliste entweder für drei weitere Männer geöffnet werden oder wird geschlossen 
Alkohol soll während Plenum weggelassen werden, Präsidium muss darauf achten. 
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‐>Daniel Ternes GO auf Rauchpause um 14.19 Uhr wird nach Abschluss des Punktes gemacht 
 
 
Geschlechterplenum findet statt: 
Alena und Gabriela‐Maria machen Frauenplenum 
Dennis macht Männerplenum 
 
Awareness‐Team: Lea, Arnon, Gabriela‐Maria, Dennis, Daniel 
 
Wahlurne macht Arnon neu, er bringt auch einen neuen Panda mit 
 
Nachfrage Karte: Gibt es jedes Mal 
GästInnenbuch soll gemacht werden für die nächsten LSKen 
Deckblatt designen Alena, Arnon, Gabriela‐Maria 
 
Aus WhatsAPP‐Wall/Twitter‐Wall/ Snapchat‐Wall/ Hashtag 
Freifunk installieren: Kontakt mit Erik Donner durch Dennis Feldmann 
GF muss abklären, ob Jugendherberge Internetleitung zur Verfügung stellt und wie groß die 
Bandbreite ist 
 
Nächste Woche  werden  Buttons  gemacht Arnon  doodlet  Uhrzeit  (ab  15.00  Uhr?)  für 
nächsten Samstag 
 
Um 14.31 Uhr wird Pause gemacht. 
Um 14.43 Uhr wird fortgefahren. 
 

4. Arbeitsprogramm 
AP liegt vor, wird durchgegangen und Änderungen werden vermerkt. 
Arnon tippt Veränderungen ein und versendet es über den Verteiler. 
 
Um 15.06 Uhr wird Essenspause gemacht. 
Um 15.39 Uhr wird fortgefahren. 
Alena und Natalie verlassen um 15.58 Uhr die Sitzung. 
 

5. Ehemaligentreffen 
Rauchverbot, nicht mehr auf Stühlen (zu formell), Büro bleibt abgeschlossen 
Dennis fragt Metty nach einem Ghettoblaster 
28. Dezember, 20.00 Uhr 
Einladung geht am 11. Dezember raus 
 

6. Einarbeitungstage der neuen Funkis 
14. Januar‐ 17. Januar Familienlandheim Aschbacherhof bei Kaiserslautern 
LaVo‐Arbeit 
BuDeli‐Arbeit 
Basisbetreuung 
GF‐Arbeit 
Referatserklärung, Einarbeitung 
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16.19 Uhr kommt Charlet (GF) 
 
 
Methodentraining 
Rechtsworkshop: Verordnungen, Satzung, etc. 
LaVo/ GF‐Aufteilung 
Bildungspolitische Arbeit mit Rollenspielen, … 
Finanzteil durch Don 
 
Jasmin kommt um 16.47 Uhr. 
 

6. Sonstiges 
‐10. Januar ggf. 10. LaVoSi, falls nicht beschlussfähig 
‐Daniel fragt nach Punkten für das Präsidium Erklärung LSK 
‐Jasmin  bittet  um  Zimmer  nicht  mit  Mädchen  Zimmerwunsch  angeben,  ansonsten 
unproblematisch 
 
Eric verlässt um 17.05 Uhr die Sitzung. 
 
Jasmin  bittet  um  die  Versendung  der  neuen  SV‐VV mit Markierung  der  Änderungen  und 
Versendung an alle Schulen. 
 
Lukas kommt um 17.12 Uhr. 
 
Im Landesrat soll im Haushalt wieder Geld für das Ehemaligentreffen zur Verfügung gestellt 
werden. 
 
20. Dezember bis 10. Januar Urlaub der GS 
 

9. Feedback 
 
‐Gute und produktive LaVoSi 
‐Mehr Beteiligung (zB BuDelis) 
‐viel Einigkeit und alles gut 
‐offene Fragen wurden beantwortet 
‐anderer Pizzadienst beim nächsten Mal! Zu teuer und zu wenig Essen 
‐Feedbackrunde war schön 
‐Mehr LaVoMis als beim letzten Mal 
‐Gute Vorbereitung für anstehende Termine 
 
 
 
Arnon schließt die Sitzung um 17.31 Uhr. 


